



**St. Antonius  
Männerschützen-  
bruderschaft**

**Europa kam zum Schützenfest nach Peine**

Das große Fest in Peine ist leider vorbei. Drei Tage lang, vom 28. Aug. – 30. Aug., wurde dort Europaschützenfest gefeiert. Die „Männ“ reiste bereits am Freitag mit einer großen Delegation an und „belagerte“ ein komplettes Hotel in Wendeburg, ca. 16 Kilometer von Peine entfernt. Erfrischt und gestärkt nach der Ankunft im Hotel, ging es dann auf zum Festzelt nach Peine. Wir haben noch nie so eine Vielfalt an Uniformen und Trachten gesehen. Farbenprächtig und imposant. Es gab keine Sprachbarrieren und wir kamen schnell mit vielen Nationen ins Gespräch. Am Samstag wurde es dann spannend. Es ging zum Schießen um die Würde des Europakönigs. Unser König traf ganz zufällig beim Einschreiben den noch amtierenden Europakönig, Toon Weijtmanns, und erkundigte sich nochmals aus erster Hand nach den Aufgaben und Pflichten.

**Wir holen die Eule nach Voesch**

Nach der Registratur ging es schon fast los. Bei diesem Wettbewerb dürfen sich nur Teilnehmer anmelden, die in ihren Regionen den Titel Schützenkönig oder Schützenkönigin bzw. Bezirkskönig erhalten haben. Durch ein Losverfahren wurden die Schützen in eine von 18 Gruppen eingeteilt. Jeweils mit ca. 45-50 Königen. Das erklärte Minimal-Ziel unseres Königs war die Endrunde und, wenn möglich, die Eule aus der Vorrunde mit nach Voesch zu holen. Er hatte sich ja bereits einen schönen Platz im Bürgerhaus ausgesucht, wo diese stehen sollte. Pünktlich um zwölf ging es dann los. Unser König wurde in der Region I dem Stand fünf mit der Startnummer 23 ausgelost. Reihum wurde dann auf den Vogel oder besser gesagt Eule geschossen. Wer das Tier zu Fall bringt plus jeweils die zwei davor und danach kommt in die Endrunde und kämpft um den Titel Europakönig.

**Finale oh ho**

Durchgang eins bis drei war ganz relaxt. Ab Runde vier merkte man schon die Anspannung und jeder aus der Runde wusste, es kann nicht mehr lange dauern, bis die Eule fällt. Man benötigt ungefähr 200 Schuss, um die Eule zu Fall zu bringen. Nun wurde unser König erneut aufgerufen. Nur noch ein Schütze vor ihm, bis er erneut schießen durfte. Und genau in diesem Augenblick fiel das Tier. Die Enttäuschung war erst mal groß, aber Thomas war ja der erste, der gratulieren konnte. Durch das Reglement kam er dennoch ins Finale. Mit unserem König

Thomas Greifzu, konnte sich erstmals ein König aus dem Bezirksverband Kempen für die Endrunde qualifizieren. Ihm fehlte dann aber im Finale das berühmte Quäntchen Glück beim Abschuss. Ca. 15 Schuss nach seinem letzten Treffer in der Hauptrunde fiel der Vogel beim Österreicher Josef Lohninger. Josef setzte sich in Peine in der Endrunde gegen 53 Schützenkönige aus ganz Europa durch. Die Anspannung war schnell vergessen, als es abends ins Festzelt ging. Wir feierten mit und unter Freunden bis in den Morgen.

**Festumzug mit mehr als 10.000 Schützen aus ganz Europa**

Der Umzug am Sonntag war der Höhepunkt. Weitere Mitglieder der Voescher Männ reisten mit einem Bus nach. Bereits um 6.00 Uhr ging es ab dem Bürgerhaus in Voesch los. Wir freuten uns sehr, als diese im Hotel eintrafen, um dann mit uns gemeinsam nach Peine zum Festumzug zu fahren. Mehr als 10.000 Schützen aus zehn Nationen zogen etwa vier Stunden lang mit ihren historischen Uniformen und Gewändern durch die tolle Innenstadt. Zigtausende Schaulustige säumten die Straßen. Fahnenträger, Trommler und Trompeter sorgten für gute Stimmung. Die Teilnehmer kamen aus der Ukraine, Kroatien, Frankreich, Niederlande, Belgien, Österreich, Polen, Tschechien, Schweden und natürlich Deutschland. Wir vom Bezirksverband Kempen waren mit zwei Bruderschaften vertreten – St. Antonius Männerschützenbruderschaft Voesch und die St. Sebastianus-Schützenbruderschaft aus Vorst. Um ca. 16.00 Uhr machten wir uns dann auf den Rückweg, um noch gemeinsam bei einem Abendessen den Tag ausklingen zu lassen. „Es hat mir persönlich sehr viel Spaß gemacht und ich bin echt stolz auf euch. Es war ein unvergesslicher Tag. Die Stimmung am Straßenrand war einmalig und Gänsehautfeeling pur.

Aber ohne euch wäre der Tag nicht so einmalig gewesen, liebes Offizierskorps. Unsere Frauen sahen wirklich klasse aus und waren ein Garant für diesen tollen Tag“, so unser König Thomas III.

Wir freuen uns schon jetzt auf das nächste Europaschützenfest im niederländischen Leudal 2018.

**Silvester der Superlative in VOESCH**

Liebe Freunde der gepflegten Silvesterunterhaltung! Da es allen 2014 so gut gefallen hat, veranstalten die St. Antonius Männerschützen in diesem Jahr die 2. Happy New Year Party. Wir bieten wieder ein top Buffet, top Ambiente, flotte Tanzmusik und das Beste: Es ist familientauglich so wie im letzten Jahr mit Kinderkino, Kicker, Mal-Ecke usw.

Die Kids haben uns angesprochen, ob wir nicht wieder so was Tolles wie „damals“ machen wollten. Wir haben gesagt --> JA. Nach 2014 kommt 2015. Auf zur 2. Silvesterparty ins Bürgerhaus. Da wir sehr exklusiv sind, ist unser Kartenkontingent sehr begrenzt. Jetzt heißt es Theo Bruckes kontaktieren unter 02152/6924 oder via E-Mail theo.bruckes@t-online.de – --> Karten sichern.

**Mitgliederversammlung der Bruderschaft**

Am 11. September trafen sich die Mitglieder der Männ im Voescher Bürgerhaus. Auf der Tagesordnung standen u. a. weitere Neuaufnahmen, Rückblick zum Europaschützenfest in Peine und das Schützenfest der St. Antonius-Männerbruderschaft 2017. Wir freuen uns, Toni Schäfer als neues aktives Mitglied begrüßen zu können. Toni wurde mehrheitlich von der Versammlung gewählt. Auch 2017 feiert die Männ ihr Schützenfest. Bereits in den nächsten Wochen trifft sich das Organisationsteam, um dieses auf den Weg zu bringen. Wir freuen uns schon drauf.

**Termine, Termine, Termine**

Hier die nächsten Termine der „Männ“, die natürlich alle öffentlich sind. Kommen Sie und feiern mit uns, dann sind wir sicher, dass wir auch Sie für unsere heimatische Brauchtumpflege begeistern und gewinnen können.

Terminübersicht 2015 (unter Vorbehalt) der St. Antonius-Männerschützenbruderschaft

- 26. 9. 2015 Vogelschießen St. Seb. Vorst
- 7. 11. 2015 St. Martin in Voesch
- 29. 11. 2015 Jahreshauptversammlung St. Antonius

Weitere Informationen auf [www.Antoni-us-Voesch.de](http://www.Antoni-us-Voesch.de) oder auf [Facebook.de](https://www.facebook.com/antoniushuesch)  
Für Glaube, Sitte, Heimat  
Th. Greifzu



- **Elektroinstallationen**
- **Netzwerktechnik**
- **Solaranlagen**
- **Wärmepumpen**
- **Sanitäre Anlagen**

**Auf dem Zanger 48 • 47906 Kempen / St.Hubert**  
**Telefon: 0 21 52 / 96 12 56 • Fax: 0 21 52 / 96 12 57**  
**Mobil: 01 71 / 4 83 02 63 • Email: [info@reiner-bergs.de](mailto:info@reiner-bergs.de)**


